### エコパー・ナー2-1

2010.10.1 vol. 54 発行 NPO法人エコパートナー21

暑さも少し和らぎ、朝夕は過ごしやすくなりました。エコパートナー21も新体制となり、はや4か月となりました。まだまだ不慣れなところもあり、会員の皆様にご不便おかけしているかもしれませんが、何卒よろしくお願いいたします。

会報発行月ですが、1、4、7、10月と年間4回となりました。なお、活動内容はプログ「えこぱーとなー21の楽しい農園」http://ecopartner21.blog3.fc2.com/で随時紹介していきます。

# 夏和 農村園田本意。

8月21~22日と「夏休み農村宿泊体験」を実施しました。 訪れたのは、明日香村の石舞台古墳の近くの島庄集落です。

エコパートナー21の夏のイベント、4月頃から構想がスタートし、参加する子どもたちが集まってくれるのかと心配していましたが、小学1年生から6年生まで、計12名の子どもたちが参加してくれました。

事前に体験の受入をお願いしていた、明日香村役場、島庄営農組合、明日香村森林組合の方々には、とうもろこしや枝豆の収穫・試食、虫取り、スイカ割り、木工、昼食にはそうめんやおにぎりまで用意して下さり、ほんとうに、素晴らしい時間を過ごすことが出来ました。



2日間だけでしたが、親元を離れ不安もある中、子どもたちだけで泊まるということは、よい経験になり、少しでも自信につながったのではないでしょうか。

また終了後、保護者の方からは、「いろいろとたくさんの体験をさせて頂いて、本当に感謝の気持ちでいっぱいです」、「二人とも大喜びでいっぱい話をしてくれています」、「機関銃のように旅の出来事を話してくれ、嬉しく聞かせてもらいました」など多くのメールを頂き、こちらも感激いたしました。

私たちスタッフも大事なお子さまを預かるということで、緊張した2日間でしたが、個性の異なる子どもたち一人一人と向き合うことで、学ぶこともあり、よい経験をさせて頂きました。 来年もぜひ続けていきたいと思っていますので、会員の皆さんのご支援、ご協力よろしくお願い

します!!

今年も8月29日(日)に、ならファミリーで24時間テレビ「愛は地球を救う」草の根チャリティー募金活動を実施しました。参加してくれたのは、小学生11名。暑い中、大きな声で買い物に来たお客さんに募金を呼びかけ、元気に楽しく実施しました。預かった募金は、大切にイオン事務所まで運び、集計をお願いしました。募金額は、なんと130,349円!

全国で集まった募金は、全額、福祉(お年寄りや身体の不自由な方のための福祉車両等の贈呈や支援)、環境(命の源である水を守るために湖、川、海のごみの撤去に協力)、災害援助(国内外の様々な災害に対し、緊急援助)の支援活動に活用されます。



秋篠実習園を8月7日(土)と9月5日(日)に実施しました。8月7日はスイカの収穫祭!のはずが・・・不作。長雨とその後の晴天続きで病気にやられたみたいです。でも、一つだけかろうじて生き延びてくれたスイカがあったので、みんなで収穫して試食することにしました。

甘くてなかなかの出来映え。来年はたくさん採れるようにチャレンジしたいと思います。

9月5日は秋冬野菜の栽培です。とはいえ、まだまだ暑い一日です。夏野菜の後片づけから始まり、植え付けや種まきとへとへと。

また、今回は特別に実際に農業をされている川中先生に来ていただきました。野菜の基礎知識や本にも載っていないような技術、今年の天候の野菜への影響など、興味深い話をたくさんしていただきました。最後に、暑い中でも、こうやって農園活動している私たちを元気づけて下さいました。





### 赤い羽根共同募金助成事業

7月10日(土)、奈良阪こどもエコクラブ農園にて、そうめん流しを実施しました。最初に前回植えたとうもろこしの収穫。採れたては生でも甘かったです。そうめん流しの器「ちょこ」も竹を切って手作り。30束もあったそうめんがあっという間になくなりました。みんなで食べると美味しいね。

9月26日(日)には、「柿作り体験」の柿園で柿の収穫を楽しみました。最初に渋柿を食べてみて、その何とも言えない感覚にびっくり。それが、渋を抜くと、甘くて美味しい柿になります。柿狩りをたっぷりした後は、渋抜き方法の勉強もしました。家で上手くできるかな?美味しい柿が食べられますように!

・子へとこるがは、美味のい情が良いがける。 次回は10月9日(土)、「栗拾いとさつま芋掘り」です。 みんな、また元気な姿を見せてね!



## 相包收款

7月3日(土)に、柿の摘果作業、9月11日(土)には、渋抜き 講習会を実施しました。講師は、いつもお世話になっている岩 本先生(元奈良県果樹振興センター所長)です。

今年は、ご存知のように残暑が続き、雨も少ないため、柿の実が大きくならず、色づきも遅れています。そのため、今回は渋抜き方法だけ教えてもらって、今後収穫して、参加者それぞれがやってもらうことになりました。岩本先生からは、渋柿や甘柿の種類、なぜ渋いのかなどお話を聞き、持ってきていただいた渋柿を使っての渋抜き講習会をしていただきました。



「柿づくり体験」来年の参加者を募集中です。いっしょに柿の木を世話して、愛情込めたおいしい柿を食べてみませんか?



NPO法人エコパートナー21 奈良市西大寺新池町2-19 TEL 090-1907-4291(専用ダイヤル) E-MAIL ep21.staff@gmail.com ホームページ http://ep21.web.fc2.com/